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阿波市教育委員会 

  



 

 

平成２９年度第１０回 阿波市教育委員会定例会会議録 

 

１ 日  時  平成３０年１月２６日（金） 

    開会 午後２時００分 

    閉会 午後２時５５分 

 

２ 場  所  阿波市役所 本庁 ３階 ３０６会議室 

   

３ 出席委員 

        教   育   長   坂 東 英 司 

        教育長職務代理者   大戸井 美 生 

委      員   重 清 由 充 

委      員   森   勝 正 

        委 員   庄 野 憲 二 

        委 員   西 渕 利 江 

 

４ 会議出席者 

        教 育 次 長   妹 尾  明 

        教 育 次 長   湯 藤 義 文 

        教 育 総 務 課 長   猪 尾  正 

        学 校 教 育 課 長   成 谷 史 代 

        社 会 教 育 課 長   坂 東 孝 一 

        学校給食センター所長   野 﨑 順 子 

    （書記）教育総務課主査    原 井 亜 紀 

 

５ 付議事項 

（１） 前回会議録の承認について 

（２） 教育長の報告について 

（３） 阿波市いじめ防止対策基本方針の改定について 

（４） 阿波市体育施設条例の一部改正について 

（５） 阿波市体育施設条例施行規則の一部改正について 

（６） その他 

 

 

 

 

 



3 

 

会議の大要は、次のとおり。 

【坂東教育長】定例会を開会する旨を告げる。 

 

（１）前回会議録の承認について 

【坂東教育長】送付いただいております会議録について何かございますか。 

〈質 疑〉 

なし 

【坂東教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。 

 

 

（２）教育長の報告について 

【坂東教育長】12月 20日から 1月 26日までの、主だった教育委員会行事について報告。 

〈質 疑〉 

なし 

【坂東教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。 

 

 

（３）阿波市いじめ防止対策基本方針の改定について 

【湯藤教育次長】阿波市いじめ防止対策基本方針の改定について説明。 

〈質 疑〉 

       【大戸井委員】去年でしたか、他県で担任・副担任によるいじめで生徒が自殺

する事件がありました。今ご説明いただいたシステムというのは、あくまで

学校や担任・副担任が機能として正常に動いていることを前提としたもので

すよね。例えば、他県であったような事件が起こった場合、生徒や保護者が

学校以外のところに直接相談に行けるようなシステムはあるのですか。民間

であれば第三者委員会みたいなものがあって、そこへ直接相談に行ったりす

るシステムがあると思います。あの事件は、生徒がどこにも相談できなかっ

た状態だったと思います。そういった場合の何か手助けとか盛り込まなくて

もいいのでしょうか。実際にあったことですので。 

  【湯藤教育次長】相談窓口というのは、県教委の人権教育課にいじめ問題対策

室がございますのでそこへの通報であるとか、コンプライアンス推進室にも

公益通報制度がございます。そういったところへ直接相談に行く事例はあり

ます。 

       【大戸井委員】今おっしゃられたことも含めて、学校側がこのようなシステム

もあるということを併せて、保護者の方へ広く周知するといった方法で対応
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していくということでしょうか。 

      【湯藤教育次長】県でも広報しておりまして、そういったところも活用されて

いるようですので、だいぶ周知はされていると感じています。併せて、人権

擁護委員の方がされている命の手紙でしたか、何かあったら手紙をください

というものもあります。このようなことを基本方針に謳い込むということで

しょうか。 

  【大戸井委員】謳い込まなくてもいいのですが、助けてあげることができる手

段がありますよというようなことを同時に保護者の方や子どもたちに周知

する方向でお願いしたいと思います。他県のようなことがあれば非常に不幸

ですので。 

       【坂東教育長】以前、自殺やいじめが全国的に多発した時に、「誰にも相談で

きない時にはここに電話しましょう。」と言って、なんとか 110番というよ

うなカードを配ったことがありました。県でも人権教育課でしたか、担当職

員がいつも携帯を持っていて電話を受ける体制を取っているように思いま

す。 

 【西渕委員】中学校や小学校の時にも、子どもが持ち帰る資料の中に子どもＳ

ＯＳのカードとか保護者の方の悩みも受け付けますといった内容でいろい

ろな相談機関の連絡先を書いたパンフレットなどがよくあります。 

      【湯藤教育次長】総合教育センターとか、人権教育課の方でそういったものを

出していたように思います。 

       【大戸井委員】他県であった事件では、生徒自身が家族にも言ってない、どこ

にも持っていきようがないというようなことであのような不幸な事件が起

こったと思います。保護者もそうですけど、生徒一人ひとりにもそのような

方法があるんだよということを周知していただければと思います。 

       【庄野委員】昔と比較して、いじめの定義がだんだん広くなってきていると思

うのですが、この基本方針にもその事象の背景も考えるようにというような

ことも書いてあり、細やかに指導していくことは非常に大切だと思います。

いじめの定義が広がったことで件数も増えてきていることが考えられます

が、最近の阿波市における件数はどのように変化しているのでしょうか。 

       【湯藤教育次長】認知件数についてですが、平成 27年度小中学校合わせて 22

件でありましたものが、平成 28 年度 49 件になっております。29 年度も前

期の調査があったのですが、半期で 40件あまりです。 

       【庄野委員】その中でも、重大な事案というのはなかったのですか。 

   【湯藤教育次長】発生しておりません。ほとんどが解消しております。 

【坂東教育長】「阿波市いじめ防止対策基本方針の改定について」を承認する旨を告げる。 
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（４）阿波市体育施設条例の一部改正ついて、（５）阿波市体育施設条例施行規則の一部

改正について 

【坂東社会教育課長】阿波市体育施設条例、阿波市体育施設条例施行規則の一部改正につい

て説明。 

〈質 疑〉 

【森委員】テニスコートの隣の体育館ですね。解体するのですか。 

 【妹尾教育次長】昭和 38年に建築され、老朽化が進んでいることもあり解体

いたします。 

      【大戸井委員】跡地の活用はどうされるのですか。 

 【坂東社会教育課長】今のところは更地です。すぐ隣の武道館の改修工事も計

画しておりますので、駐車場として整備していく予定となっております。 

【坂東教育長】「阿波市体育施設条例の一部改正について」、「阿波市体育施設条例施行

規則の一部改正について」を承認する旨を告げる。 

 

 

（６）その他 

  【坂東教育長】委員、事務局になにかあるか尋ねる。 

 

【森委員】寒い時期になるとインフルエンザで学級閉鎖や学年閉鎖の記事がよく新聞に

載っているのですが、阿波市内の状況はどうですか。 

【坂東教育長】年末には久勝小学校でしたかありましたが、最近では土成小学校が出た

くらいであとはありません。学級閉鎖や学年閉鎖に至るまでは出ていませんが、いつ

爆発的に流行るかわかりません。 

 

【猪尾教育総務課長】臨時職員・非常勤職員採用試験について説明。 

 

【湯藤教育次長】平成 29年度終了式・卒業式及び平成 30年度入園式・入学式について

説明。 

  【坂東教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。 

            

閉     会 
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上記のとおり相違ないことを証明します。 

 

 

 

平成３０年１月２６日 

        

 

教   育   長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委       員 

 

 

委       員 

 

 

委       員 

 

 

委       員 

 

 

教 育 総 務 課 主 査 


